

BAB 6

PENUTUP

6.1 Simpulan

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk memahami dan menjelaskan perilaku informasi masyarakat pengguna koran dinding di area alun-alun Kabupaten Kendal dalam memenuhi kebutuhan informasi. Berdasarkan penjelasan hasil analisis data pada bab sebelumnya, bab ini menyimpulkan empat tema yang menceritakan pengalaman informasi masyarakat pengguna koran dinding, yaitu pencarian informasi, media informasi, interaksi dan hambatan.

Koran dinding yang berada di area alun-alun Kabupaten Kendal ini merupakan koran Suara Merdeka yang setiap harinya selalu diperbarui sesuai cetakan pada harinya tersebut. Dalam hal ini, yang bertugas mengganti koran dinding yaitu loper koran yang sudah bekerjasama dengan Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Kendal, sehingga setiap harinya informasi yang disajikan merupakan informasi yang terbaru.

Pencarian informasi merupakan tema awal yang ditemukan peneliti dari hasil analisis data. Adanya kebutuhan informasi serta keingintahuan akan suatu informasi memengaruhi masyarakat pengguna koran dinding untuk mencari informasi. Cara pengguna koran dinding mencari informasi pada koranpun beragam, ada pengguna koran dinding yang memang mencari informasi yang

diinginkannya, ada yang hanya sekedar baca-baca saja, dan ada juga pengguna koran dinding yang mencari informasi sesuai dengan kebutuhan profesinya.

Media informasi merupakan tema kedua yang ditemukan peneliti dari hasil analisis data. Tema ini menjelaskan tentang media informasi yang digunakan sebagai penunjang bagi masyarakat untuk mendapatkan informasi, dalam hal ini media informasi yang digunakan yaitu media cetak koran/ surat kabar. Koran yang digunakan merupakan koran pada umumnya yang berisi tulisan-tulisan dengan ukuran kecil dan dilengkapi dengan gambar sebagai pendukung dari informasi yang ada, yang membedakan koran dinding ini dengan koran pada umumnya yaitu pada cara penggunaannya.

Interaksi merupakan tema ketiga yang menceritakan interaksi dan diskusi antar informan saat menggunakan koran dinding. Selain berdiskusi dengan sesama pengguna koran dinding, para pengguna koran dinding yang sudah membaca dan mendapatkan informasi dari koran ini juga berbagi informasi yang didapatkannya dengan keluarga atau orang lain di sekitarnya.

Hambatan merupakan tema keempat yang menceritakan kendala dalam memanfaatkan media cetak koran dinding. Beberapa faktor penyebab diantaranya, faktor lingkungan sekitar yang disebabkan karena hilangnya halaman pada koran dinding, faktor internal seperti kejenuhan membaca berita yang dimuat, dan kondisi geografis seperti adanya genangan air atau banjir pada saat musim hujan di area koran dinding yang mengakibatkan para informan terhambat untuk menjangkau koran dinding.

6.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang mengeksplorasi perilaku informasi masyarakat pengguna koran dinding di area alun-alun Kabupaten Kendal, peneliti memiliki beberapa saran sebagai berikut:

1. Koran yang disajikan bisa ditambah dengan merek koran lain, tidak hanya dari Suara Merdeka saja sehingga masyarakat dapat mendapatkan dan mengetahui informasi yang lebih beragam.
2. Pihak Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Kendal perlu memberikan fasilitas tambahan seperti pencahayaan pada koran dinding, agar pengguna koran dinding tetap dapat membacanya pada waktu sore hingga malam hari.
3. Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Kendal diharapkan dapat mempromosikan koran dinding pada akun-akun sosial media yang ada agar masyarakat Kendal pada khususnya mengetahui keberadaan koran dinding.

Pada penelitian ini membahas perilaku informasi masyarakat pengguna koran dinding di area alun-alun Kabupaten Kendal. Topik penelitian sejenis atau yang berkaitan dengan penelitian ini harapannya dapat dilanjutkan oleh peneliti selanjutnya. Peneliti memberikan rekomendasi kepada peneliti berikutnya sebagai berikut:

1. Ruang lingkup pada penelitian ini adalah masyarakat pengguna koran dinding di area alun-alun Kabupaten Kendal. Dengan demikian, masih terbuka peluang untuk dilakukannya penelitian mengenai perilaku informasi

masyarakat Kendal dengan menggunakan media cetak jenis lainnya atau dengan menggunakan media elektronik.

2. Obyek dan subyek pada penelitian ini berada di daerah Kendal, sehingga memungkinkan untuk dilakukannya penelitian dengan subyek dan obyek di luar daerah Kendal, seperti pada koran dinding yang berada di daerah Semarang atau di daerah Demak.